

ABSTRAK

St. Zubaidah, NIM. 170311020022, *Analisis Penetapan Dispensasi Kawin Pada Pengadilan Agama Di Kalimantan Selatan* di bawah Pembimbing I: Prof. Dr. H.M. Fahmi Al- Amruzi, M.Hum., dan Pembimbing II: Dr. Hj. Gusti Muzainah, SH., MH., Disertasi, Pascasarjana UIN Antasari Banjarmasin 2023.

Kata kunci: *usia kawin, dispensasi kawin, penetapan hakim*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh banyaknya permohonan perkara dispensasi kawin di Pengadilan Agama Kalimantan Selatan dalam kurun waktu 2019 sampai dengan 2021, dengan jumlah 3.443 perkara. Dispensasi kawin merupakan cara legal untuk melaksanakan perkawinan bagi pasangan yang belum mencapai usia kawin yang ditetapkan oleh Undang-Undang Nomor 16 tahun 2019 pada Pasal 7 ayat (1), yaitu 19 tahun bagi laki-laki dan perempuan. Tidak semua permohonan dispensasi kawin yang dikabulkan oleh Hakim, tetapi ada juga yang ditolak. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk analisis penetapan dispensasi kawin pada Pengadilan Agama di Kalimantan Selatan.

Penelitian ini merupakan penelitian hukum normatif dengan pendekatan statute approach-case approach. Data primer penelitian ini mencakup wawancara dengan informan penelitian, sedangkan data sekunder meliputi penetapan perkara dispensasi kawin pada 13 Pengadilan Agama di Kalimantan Selatan, buku-buku dan artikel jurnal hukum, yang didapatkan melalui teknik dokumentasi. Metode analisis yang digunakan ialah analisis kualitatif dengan penelitian bersifat preskriptif.

Penelitian ini menghasilkan beberapa temuan. Pertama, Pertimbangan hukum hakim Pengadilan Agama di Kalimantan Selatan dalam mengadili perkara dispensasi kawin menggunakan beberapa dasar dan pertimbangan hukum, untuk menerima maupun menolak permohonan yang diajukan sepanjang bersesuaian dengan peraturan yang telah ada serta dapat memberikan manfaat yang terbaik bagi calon mempelai di bawah umur. Kedua, Hakim Pengadilan Agama Kalimantan Selatan dalam mengadili perkara dispensasi kawin menggunakan metode penemuan hukum, yaitu melalui interpretasi sosiologis atau teleologis, yaitu makna Undang-Undang itu ditetapkan berdasarkan tujuan kemasyarakatan artinya peraturan perundang-undangan dengan memperhatikan nilai-nilai kemasyarakatan. Ketiga konstruksi pertimbangan dispensasi kawin pada Pengadilan Agama di Kalimantan Selatan, dalam menjahtuhkan penetapan dispensasi kawin dapat dikabulkan atau tidak, berdasarkan pada nilai-nilai yuridis, filosofis dan sosiologis, yang didasarkan pada asas kepentingan terbaik bagi calon mempelai yang dimohonkan dispensasi kawin. Aspek kemaslahatan dan kemanfaatan, jaminan dan komitmen orang tua yang akan selalu memberikan bimbingan, mengarahkan dan memotivasi rumah tangga anak-anak mereka sehingga menjadi rumah tangga yang sejahtera dan bahagia sebagaimana maksud tujuan perkawinan.

ABSTRACT

St. Zubaidah, NIM. 170311020022, *Analysis of Decision Marriage Dispensation at the Religious Courts in South Kalimantan*, under the guidance of the first Advisor: Prof. Dr. H.M. Fahmi Al-Amruzi, M.Hum., and the second Advisor: Dr. Hj. Gusti Muzainah, SH., MH., Dissertation, Postgraduate Program at UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Keywords: *marriage age, marriage dispensation, court decision*

The background of this research is the large number of applications for marriage dispensation at the South Kalimantan Religious Court during the period of 2019 to 2021, with a total of 3.443 cases. Marriage dispensation is a legal way to carry out marriages for couples who have not reached the age of marriage stipulated by the Law Number 16 of 2019 in Article 7 paragraph (1), namely 19 years for men and women. Not all requests for marriage dispensation were granted by the Judge, some were rejected. Therefore, this study aimed to analyze the determination of marriage dispensation at the Religious Courts in South Kalimantan.

This research is a normative legal research with a statute-case approach. The primary data of this study includes interviews with research informants, while the secondary data includes the determination of cases of dispensation of marriage at 13 religious courts in South Kalimantan, books and articles in legal journals, which were obtained through documentation techniques. The analytical method used is qualitative analysis with prescriptive research.

This research resulted in several findings. First, the legal considerations of the judges at the Religious Courts in South Kalimantan in adjudicating cases of marriage dispensation used several legal ground and legal considerations, to accept or reject an application as long as it complies with the existing regulations and can provide the best benefits for prospective underage brides. Second, the judges at the South Kalimantan Religious Court in trying cases of marriage dispensation used the method of legal finding, namely through sociological or teleological interpretation, namely the meaning of the law was determined based on societal goals, meaning that laws and regulations were adapted to new social relationships and situations. Third, the consideration construction of marriage dispensation at the Religious Courts in South Kalimantan, in deciding whether the decision of marriage dispensation can be granted or not, was based on juridical, philosophical, and sociological values, which were based on the principle of the best interests of the prospective bride and groom who were applying for marriage dispensation. The aspect of benefit, assurance, and commitment of parents who will always provide guidance and motivate their children's households will be able to make the household prosperous and happy as the purpose of marriage.

مستخلص البحث

ستي زبيدة، رقم قيد الطالبة.170311020022، تحليل الاستثناءات المحددة المتعلقة بالزواج في المحاكم الدينية في كاليمنتان الجنوبية، المشرف الأول: الأستاذ الدكتور الحاج فهمي الأمُرزي، الماجستير، المشرفة الثانية: الدكتورة الحاجة عُستي مُزينة، الماجستير، رسالة الدكتوراة بجامعة أنتساري الإسلامية الحكومية للدراسات العليا بنجرماسين، 2023.

الكلمات المفتاحية: السن المناسب للزواج، الاستثناءات في الزواج، تحديد القضاة

ترجع خلفية هذا البحث إلى ازدياد الطلبات للزواج المبكر في المحاكم الدينية بكاليمنتان الجنوبية بين فترة من 2019م إلى 2021م ، بإجمالي 3443 حالة. الاستثناء في الزواج هو طريقة قانونية لإجراء الزيجات للأزواج الذين لم يبلغوا سن الرشد المحدد للزواج في الدولة المنصوص عليه في القانون رقم 16 لعام 2019م في المادة رقم 7 فقرة (1)، وهي 19 عامًا للشباب والبنات. لم تتم الموافقة من قبل القاضي على جميع تلك الطلبات، بل رُفض البعض منها. لذلك، تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تلك الاستثناءات المحددة بمنح الزواج في المحاكم الدينية في كاليمنتان الجنوبية.

هذا البحث هو قانوني معياري بمنهج قانون المعايير. تتضمن البيانات الأولية لهذا البحث هي لتشريع وتحديد الحالة في قضايا استثناءات الزواج في 13 محاكم دينية في كاليمنتان الجنوبية، والتي تم الحصول عليها من خلال التوثيق. بينما البيانات الثانوية تم الحصول عليها من خلال المقابلة مع مخبري الأبحاث والكتب والمقالات والمجلات القانونية. أما طريقة التحليل المستخدمة في هذا البحث هي التحليل الوصفي.

النتائج هذا البحث: أولاً، الاعترافات القانونية لقضاة المحاكم الدينية في كاليمنتان الجنوبية في قضايا الاستثناء المتعلق بالزواج ترجع لعدة أسباب واعتبارات قانونية لقبول أو رفض الطلب، طالما أنه يتوافق مع الأنظمة القائمة ويمكن أن يوفر أفضل الفوائد للعرائس مادون سن الرشد المحدد للزواج. ثانيًا، استخدم قضاة المحاكم الدينية في كاليمنتان الجنوبية في قضايا الاستثناء المتعلق بالزواج طريقة الاكتشاف القانوني، من خلال التفسير الاجتماعي أو الغائي، أي أن القانون تم تحديده بناءً على أهداف مجتمعية، بمعنى أنه تم

تكييف القوانين والتشريع مع علاقات ومواقف اجتماعية جديدة. ثالثًا، الاعتبار في الاستثناء المتعلق بالزواج في المحاكم الدينية في كاليفورنيا الجنوبية، عند تحديد ما إذا كان الاستثناء ممنوحًا أم لا، يستند إلى القيم القانونية والفلسفية والاجتماعية، التي تقوم على مبدأ المصالح الفضلى للطرفين المعنيين. جانب المنفعة والضمان والتزام الآباء في توجيه وتحفيز أبنائهم لتكوين أسرة مزدهرة وناجحة كما هو الغرض من الزواج.